
40 Exoneraron ... --------------------------------¡ (Viene de la Pág. 8) 
.- jueza Galarza. 
,8 La--fmua@aria expresó que este procedi
o miento contra la jueza Galarza, quien se de
.§ sempeña ahora como Jueza en Ponce, es 
-, "confidencial y se supone que no se comente, 
,8 pero se siguió en los tribunales igual procedí
"' miento" que al juez Rodríguez Zayas. 
.g "Tengo que atenerme a lo que me impone 
~ el Reglamento de que todo el procedimiento es 
~ confidencial, sino ningún ciudadano ni nadie 
I va a querer venir cuando sean situaciones se-_ 

rías, a confiar en el proceso de investigación e 
m 
::, -, 

que nosotros realizamos", indicó. 

Según la información ofrecida a EFE por 
una fuente de la Administración de los Tribu
nales, la jueza Aida Molinary recomendó la 
exoneración de la jueza Galarza, lo que fue 
acogido por la Comisión de Disciplina que pre
side el ex juez Daniel López Pritchard. 

La notificación a la~Administración de los 
Tribunales de la exoneración de Galarza se 
sometió con fecha del 19 de mayo de este año y se 
notificó a las partes el 22 de mayo de 1995. 

Como parte de la investigación del caso, se 
presentaron 9 declaraciones juradas de resi
dentes de Adjuntas, Utuado y San Germán que 

; Ejecutan ... ____________________ _ 
~ (Viene de la Pág. 3) 
i ocurrió, luego el espeluznante hallazgo se co
~ municaron a esa hora con la Policía local para 
O reportar que habían escuchado denotaciones. 
~ Incluso, un policía se personó a la villa y pre
w guntó a un sujeto que bajó a atenderle sobre las 

detonaciones, pero éste, quien se identificó 
como Vázquez, le respondió que no había ocu
rrido allí nada anormal. La Policía está tras la 
pista de esa persona como sospechosa. 

El cadáver fue identificado por Berta Gon
zález de Bull, corredora de bienes raíces de la 
compañía BB Realtors, con oficinas en el 
mismo Palmas del Mar. Esta, identificó al oc
ciso como la persona que le arrendó la villa el 
pasado 1 de abril, por el canon de $3,500 men
suales. Se informó que la villa es propiedad de 
la vedette puertorriqueña Denissa, esposa de un 
médico . 

Vázquez supuestamente era un empresario 
residente en Miami que se dedicaba a transpor
tar turistas por el Caribe. Se dijo que había es
tado gestionando con la gerencia de Palmas 
que se le hiciera accesible un muelle grande en 

la marina del proyecto, para traer desde Flo
rida un barco que anclara allí, para utilizarlo 
en el transporte de turistas por las costas de la 
Isla y la zona del Caribe. 

Al cierre de esta edición• el fiscal González 
y agentes del CIC local y personal del Instituto 
de Ciencias Forenses que fueron desde San 
Juan a examinar la escena trabajaban en la 
investigación, donde se logró levantar eviden
cia de una huella de zapato que quedó marcada 
en la mancha de sangre seca que había en el 
suelo de la habitación. 

Según se informó, el cadáver de Vázquez 
sería trasladado al Instituto de Ciencias Foren
ses en Río Piedras en espera de que la Sra. 
González de Bull se comunicara con familiares 
del occiso en Miami que puedan venii: a identi
ficarle y reclamar sus restos. También se ocupó 
en el lugar de los hechos propiedad de la víc
tima, como parte de la evidencia que podría 
ayudar a descifrar el crimen. Los investigado
res indagan sobre personas que acompañaron 
al supuesto cubano en la villa durante el tiempo 
que estuvo allí, en busca de pistas. 

Explotación .... ------------------
(Viene de la Pág. 2) 
Gold Resources en el 1992. 

El geólogo indicó a Berríos Martínez que 
lo que hizo fue "resumir" lo que la compañía 
alega sobre el proyecto y adelantar que existe la 
tecnología necesaria. "Nosotros no hemos lle
vado a cabo esa evaluación ambiental. Tene
mos una anterior, que no aplica a este proyecto, 
aunque es de la misma área", dijo Gelabert y 
añadió que la DIA será preparada por geólogos e 
ingenieros de minas del DRN y luego deberá 
ser sometida a la Junta de Calidad Ambiental. 
El Secretario del DRN agregó que de aprobarse 
la DIA se otorgaría el arrendamiento minero. 

El senador Berríos Martínez agregó qu1:: la 
evaluación ambiental deberá incluir los efectos 
del proyecto de explotación minera sobre el 
agua, el aire, el daño que puede causar a las 
personas y efectos en la agricultura e infraes
tructura. 

Gelabert indicó que el proyecto en el Barrio 
Cala Abajo, propone usar la técnica minera de 
excavación cielo abierto, con la instalación de 
una planta convencional de molienda y flota
ción para minar, triturar y parcialmente proce
sar el material excavado. 

Explicó que se espera recobrar 378,661 tone
ladas de cobre y 597,144 onzas de oro y agregó 
que las reservas tendrán un valor bruto en el 
mercado de aproximadamente mil millones de 
dólares en 18 años. 

Gelabert señaló, además, que el diseño 
preliminar del proyecto contempla el uso de 
unas 669 cuerdas para la mina, 157 para la 
planta, 40 para el lago de cola y otras 24 cuerdas 
para las instalaciones asociadas. 

A preguntas de Berrfos Martínez, Gelabert 
dijo que el "hueco" que dejaría la explotación de 
los recursos minerales de la cortez-a terrestre en 
el lugar sería "30 veces el Parque Hiram Bi-

thorn". 
El funcionario recordó que la Ley de Mi

nas vigente le autoriza, como Secretario del 
DRN, a promover la minería en P.R. 

"En múltiples ocasiones he expresado pú-. 
blicamente que si la Rama Legislativa se opone 
al otorgamiento de un arrendamiento minero, 
tiene toda la autoridad para enmendar la Ley 
de Minas y prohibir la minería en Puerto Rico", 
añadió. 

• El presidente del Senado, Roberto Rexach 
Benítez y autor de la ley vigente, se opone a la 
explotación de los yacimientos minerales en el 
país, al igual que la presidenta de la Cámara, 
Zaid¡3. Hernández Torres. 

Ofrece ... _______ _ 
(Viene de la Pág. 7) 
saria la construcción 
del Superacueducto por 
la inversión millona
ria y los efectos ad
versos al medio am
biente que este proyec
to acarrearía", sostuvo 
Fas Alzamora. 

Asimismo, Fas Al
zamora urgió al pre
siden te del Senado, 
Roberto Rexach Be
nítez, a darle paso ~ la 

Nota Aclaratoria 

Ferretería Berrios 
En nuestro anuncio de prensa publicado 
ayer deblo decir: Motor con tanque 
presurlzador de 6.6 gal. $245.00 
(las cisternas no Incluyen el motor) 

resolución que radicó 
sobre el Proyecto de la 
Planta Desalinizado
ra, que contempla la 
realización de unos 
estudios sobre costos y 
efectos ambientales de 
la misma. 

NOiA ACLARATORIA 
En el shopper con espec~les válidos 
del 1 al 21 de junio de 1995, litulado 

'LLEGO EL VERANO ECONOMICO', debió 
leer lo s~uienle: Sopas Liplon 'Econo 

1 Pack' 4sobres Reg. $1.99 Esp. $1.59. 
Perdonen los inconvinientes 
que esto le pueda causar. 

fueron casadas por la jueza Galarza, pero sólo 
se examinaron actas de matrimonios del 1993. 

El documento sometido por López Prit
chard a la Administración de los Tribunales, 
dice que "por no existir fundamentos para pro
seguir trámites ulteriores" se ordena el archivo 
de la querella. 

Balean ... _______ _ 
(Viene de la Pág. 4) 
en una pelea a los puños, que fue detenida 
cuando otros amigos separaron a "Cara de 
Hombre" y a su contendor. 

Jiménez Torres se quedó en el lugar com
partiendo con sus amigos en un pequeño nego
cio y a las 6:30 P.M. salió al baño. En esos mo
mentos llegaron al menos dos individuos y 
abrieron fuego, alcanzándolo con tres tiros en 
la espald¡:i., uno en el lado izquierdo del pecho y 
otro en el tobillo izquierdo. Jiménez Torres 
cayó muerto entre los edificios B-8 y B-9 en la 
Calle 3 del Residencial. • 

Los agentes Ernesto Liciaga Méndez y 
Rubén Gómez Acevedo, de la División de Ho
micidios del CIC, tienen buenas pistas sobre los 
sospechosos, anticipándose que con la colabora
ción de testigos podrán llevar lá prueba al fiscal 
Carlos Calderón para someter acusaciones. 

Siguen ... --------
(Viene de la Pág. 3) 
comenzó a disparar e hirió de bala en la cara a 
Clotilde y a los que estaban en el piso. Sola
mente Santos Polanco fue sacado de la sala y 
llevado a la marquesina, donde después de des
pojarlo de unos $500 le dieron muerte de 5 bala
zos. 

Los vecinos de la Urb. Valencia no salían 
de su asombro ante lo que pudo ser una masacre 
en medio de un atraco domiciliario. Los agen
tes trabajaban aceleradamente en el caso, anti-
cipándose su pronto esclarecimiento. • 
Matan a "El Indio" 

Otro crimen ocurrió a las 10:01 PM del 
jueves, cuando un pistolero mató a balazos a 
Héctor "El Indio" Matos Quiles, quien se encon
traba en la esquina de las calles Barbosa y Be
tances, en Villa Palmeras. El patrullero Al
berto Rodríguez, del Cuartel de Barrio Obrero, 
llegó al lugar encontrando a "El Indio" con 
vida y en su auto oficial Jo llevó hasta el Dis
pensario Belaval, donde murió. El occiso tenía 
28 años de edad y era vecino de Barrio Obrero. 
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GOBIERNO MUNICIPAL DE LOIZA 

LOIZA, PUERTO RICO 

AVISO AL PUBUCO 
Disponibilidad del Plan Consolidado de Vivienda y 

Desarrollo Comunal Propuesto por ~I Municipio de Lorza 
A tenor con las disposiciones del Título I de la Ley de Vivienda y 

Desarrollo Comunal de 1974, según enmendada, y la Sección 91.05 del 
Tomo 24 del Código de Reglamentación Federal, el Municipio de Lorza 
desea informar que completó el Plan Consolidado propuesto y será 
sometido a la Oficina del Comisionado de Asuntos Municipales. 

Copia del Plan Consolidado propuesto está disponible durante 
horas laborables en la Casa Alcaldía, Oficina del Alcalde y. Oficina de 
Programas Federales del Municipio de Loíza. , 

El Municipio de Lorza invtta a las organizaciones sin fines de lucro, 
agencias gubernamentales y público en general a revisar dicho 
documento y someter por escrito sus recomendaciones, cambios o 
sugerencias que entiendan sean de beneficio para las personas de 
ingresos bajos y moderados. • 

Luego de un período de quince (15) días, a partir de la publicación 
de este anuncio, se procederá a evaluar los cambios sugeridos y a 
incorporarlos en el documento original de ser viabíes. 
(ES DE SUMA IMPORTANCIA SU PARTICIPACION EN LA 
EVALUACION DEL DOCUMENTO DE TRABAJO, POR CUANTO LES 
EXHORTAMOS A VISITAR LAS FACILIDADES MENCIONADAS). 

(] LJ.~ ';/' 
F~~A$ ILLOAYALA 

' ALCALDE 



Ex juez ... __ .....;._ _________________ _ 
(Viene de la Pág. 2) 
Independiente Efraín Meléndez. 

"Cuando este caso lo cogió el Fiscal Espe
cial Independiente, él fabricó y se inventó otros 
querellantes, busca unas nueve o diez bodas 

... pero yacimientos ... __ 
(Viene de la Pág. 2) 
.013. El diseño preliminar de las instalaciones 
indica la utilización de 669 cuerdas para la mi
na, planta, lagos de cola y facilidades asocia
das. La fase de minería extraería sobre 2.2 mi
llones de toneladas de mena por año durante los 
primeros 4 años y de 3.3 millones de toneladas 
por los próximos 10 años. La operación procesa
ría alrededor de 6 mil toneladas diarias para 
luego aumentar la capacidad a 9 mil tonela
das. 

De otro lado y contrario a alegaciones yer
tidas por los opositores a la extracción de los ya
cimientos, la explotación utilizaría alrededor 
de 700 mil galones de agua diarios, en vez de los 
cinco millones de galones diarios que se pen~ó 
originalmente. La reducción se ha logrado por 
la eliminación de la fundición, que significa 
que no habrá emisiones de bióxido de azufre. El 
impacto ambiental será reducido por las pre
cauciones que se observai:án en el desarrollo 
del proyecto. Una represa a construirse en el 
Rfo Pellejas para la obtención del agua reque
rida para el proceso deberá reducir el uso de 
aguas que suplen los acueductos. La mayoría 
del agua a usarse en la mina será reciclada de 
acuerdo a los estándares de salud y se devolve
rá al Río Pellejas después de tratada. 

Se entrega ... _____ _ 
(Viene de la Pág. 5) 
rida en la mano derecha cuando el repostero 
forcejeó con ella para intentar desarmarla. 

Otra mujer relacionada con los hechos re
cibió inmunidad para declarar, pero la imputa
da Ortiz Vargas continúa eludiendo a las auto
ridades. "Titongo" y la mejor tienen cargos 
pendientes por asesinato en primer grado, esca
lamiento agravado y violar la Ley de Armas. 

Aunque la Policia descartó al principio el 
robo como posible motivo del crimen, el viernes 
trascendió que Martínez Montalvo fue despoja
do de $167 en efectivo. Agentes del CIC hacían 
gestiones el viernes para confiscar el vehículo 
que los victimarios utilizaron para viajar hasta 
el domicilio de Martínez Montalvo. 

Evaluará ... ______ _ 
(Viene de la Pág. 5) 
fue secuestrada en varias oportunidades en ve
hículos oficiales del Municipio de Bayamón pa
ra trasladarla al lugar donde cometerían la 
alegada agresión sexual. 

Mientras, el alcalde Rivera, declaró que 
esa empleada ha tenido "innumerables proble
mas en las dependencias donde ha trabajado, 
levantando diversas acusaciones contra sus 
respectivos jefes". "Inicialmente se querelló 
contra el jefe del Parque Central, a quien acusó 
de hostigador, luego al ser trasladada a otro de
partamento también acusó al jefe de ese Depar
tamento de hostigamiento. Además, esta señora 
nunca ha trabajado en las facilidades de la Ca
sa Alcaldía ni mucho menos en mis oficinas", 
.precisó Rivera .. 
; Sostuvo que la. directora de Personal de la 
,Alcaldía de Bayamón le informó que esa per
sona ha lanzado amenazas contra esa admi-
• nistración debido a que está en proceso de des
pido por cargos de insubordinación, ausentismo 
y abandono de trabajo. 

Rivera señaló que además esa empleada 
deseaba que se le siguiera pagando el plan mé
dico sin estar trabajando, lo que sostiene es ile
gal. 

adicionales, obliga a los contrayentes a ir allí y 
todo por una venganza personal por unos casos 
que se vieron en Ponce en 1993", dijo Rodríguez 
Zayas. Se refirió a los casos de corrupción en 
contra del ex alcalde de Juana Díaz, Angel 
León Martínez y el Alcalde de Santa Isabel, 
contra los que inicialmente él no encontró cau
sa probable. Los cargos fueron presentados por 
Meléndez, quien tuvo agrias discrepancias con 
el juez en plena sala judicial. 

Rodríguez Zayas, quien pasó dos semanas 
en prisión tras haber sido encontrado culpable 
de soborno y destrucción de documentos públi
cos, negó, sin embargo, que en su caso hubiese 
persecución política y exoneró de toda responsa
bilidad de su desgracia al Secretario de Justi
cia. "No fue un, caso político, pero no tengo la 
menor duda de que fui un chivo expiatorio", dijo 
Rodríguez Zayas en una entrevista con una ca
dena radial. Afirmó que está convencido de que 
alguien en el sistema judicial y el Departa
mento de Justicia lo escogió para dar un escar
miento a los jueces que tenían la práctica de co
brar por la celebración de bodas en horas labo
rables. 

El ex magistrado recordó que la jueza Ma
galy Galarza cometió la misma falla por la que 
él fue convicto y sin embargo, el caso de ella se 
trató por la vía administrativa. "Esta informa
ción sobre la compañera Magaly Galarza de
muestra que este asunto podía resolverse admi
nist11ativamente, porque a ella se le trató de una 
querella similar a la mía, de cobrar por cele
brar bodas en horas laborables", indicó. 

Rodríguez Zayas aseguró estar convencido 
de que el secretario de Justicia, Pedro Pierluisi, 
no fue el responsable de su situación. "Esto vino 
de la Administración de los Tribunales y de 
gente en el Departamento de Justicia que yo es
toy seguro no fue el Secretario y esto fue un caso 
fabricado", indicó. 

Un Jurado declaró culpable a Rodríguez 
Zayas de haber aceptado soborno al cobrar por la 
celebración de 8 bodas y destruir un documento 
público, un certificado de ~atrimonio. Asimis
mo, su secretaria Neyda Rivera Febles fue en
contrada culpable de cometer el mismo delito en 
común y conjunto acuerdo. Ambos fueron ex
carcelados esta semana, al ser indultados por el 
Gobernador. Pero el Primer Ejecutivo puso co
mo condición a Rodríguez Zayas renunciar a 
su posición de juez y presentar a revisión sus 
últimas planillas de contribución sóbre ingre
sos. 

Subraya ... _____ _ 
(Viene de la Pág. 6) 
dad, el programa de las Zonas Escolares Libres 
de Drogas y Armas y el kindergarten como eta
pa inicial del sistema educativo. 

'Al presente 354 escuelas superiores e in
termedias urbanas han sido designadas como 
Zonas Escolares Libre de Drogas y Armas y se 
adicionarán 183 otras escuelas a este programa 
con el inicio del nuevo semestre académico en 
septiembre de este año', afirmó. 'Corno parte de 
esta iniciativa, también se les ofrece a los estu
diantes un currículo académico dirigido a la 
prevención del uso y abuso de drogas, así como 
contra la violencia y otros males sociales', sos
tuvo. 

Como parte de un informe especial sobre el 
sistema educativo del país, el CGE recomendó 
establecer secuei:¡cia y continuidad entre el cu
rrículo de kindergarten y el primer grado y re
visar el programa para la enseñanza de la len-
gua materna. . 

También comentó que el sistema educati
vo tiene como reto hacer una realidad la auto
nomía escolar y el fortalecimiento de las Es
cuelas de la Comunidad mediante procesos de 
acreditación y de obtención de licencia. 

Pierluisi ... _____ -_-_-·_--_-·39 
(Viene de la Pág. 4) • ~ 
de la Reforma Judicial el Fiscal de Distrito < 
pasa a ser el rep,resentante tanto del Ministerio g 
Público como del Secretario en todas las regio- !B 
nes judiciales del país. Es la intención de que o 
el Fiscal de Distrito se convierta en el fiscal de en 
mayor rango y por ello habrá de recibir el ma- ~ 
yor aumento en las escalas salariales que e
acompañan el proyecto, comparable al sueldo de ; 
un Juez Superior. ::::s 

Pero es precisamente ese detalle el que trae 1 
la mayor controversia. El cargo de Fiscal Espe- ~ 
cial General III, ocupado actualmente por Goyco g" 
Amador, será eliminado tan pronto venza su g
término en el '98. El eje del "issue" es que tan w 
pronto se apruebe la medida, los fiscales espe- c. 

CI) 
ciales generales, en específico Goyco Amador, e-
que por muchos años se le conoce y se le recono- § 
ció como el "jefe de los fisc~les", pasará a un 0• 
segundo plano y tendrá que responderle. ál Fis- c. 
cal de Distrito. En otras palabras, de supervisor ~ 
general, con poder sobre las 12 fiscalías que ~ 
operan en el país, pasará a ser supervisado por u, 

el Fiscal de Distrito, que será de ahora en ade
lante jefe máximo en su jurisdicción. 

La reforma contempla la eliminación 
gradual del Tribunal de Distrito en 8 años y los 
fiscales auxiliares de distrito pasarán a ser fis
cales auxiliares I, como pasará con el resto de 
los funcionarios que ocupaban puestos de Fiscal 
Especial General. Junto a las nuevas designa
ciones y responsabilidades corren las nuevas 
escalas de sueldos, donde el Fiscal de Distrito 
será recompensado en un 22.4%, que es mucho 
más que los demás. Los aumentos serán en dos 
etapas, que coinciden con los próximos dos años 
fiscales. • 

Los senadores populares Velda González y 
Marco Rigau cue$tionaron intensamente al Se
cretario, señalándole abiertamente que el len
guaje del proyecto no da la impresión de lo que 
él defendía en la vista pública. Por su parte, el 
senador penepeísta Sergio Peña Clos dijo que el 
asunto le parecía una situación de "gato ence
rrado" y que tenía la impresión de que el ver
dadero objetivo era "arrancarle la cabeza" al 
fiscal Goyco y pasar el poder de supervisión di
rectamente al Secretario a las personas que él 
delegue para "correr" las 13 fiscalías que esta
rán en operación tan pronto arranque la nueva 
Fiscalía de Fajardo. 

Depo.niendo ante las Comisiones, Pedro 
Goyco dijo que se pretende eliminarlo de su 
puesto para dejar el espacio de Jefe de Fiscales a 
la disposición del Secretario, que nombraría 
supervisores de su confianza o de la ,adminis
tración de turno, para manejar a los fiscales de 
Distrito a su antojo. 

Urge ... ---------
<v;ene de la Pág. 6) 
caso, el Ledo. Toledo Dávila aseguró que el 
mismo está bajo la jurisdicción del Departa
mento de Justicia. Aclaró, sin embargo, que el 
aspecto criminal del caso es aparte de la inves
tigación administrativa que lleva a cabo la 
Uniformada. El Superintendente fue enfático 
al decir que de haber presentación de cargos 
criminales por parte de J ustjcia él ordenará la 
suspensión sumaria del sospechoso. Señaló 
además, que la persona querellada tendrá de~ 
recho a una vista para defenderse de los seña
lamientos. "De probarse que hubo fallas admi
nistrativas en ese asunto, el reglamento se va a 
aplicar con la mayor severidad", arguyó el Su
perintendente . 

Localmente se comenta que el sospechoso 
de enviar la corona al cuartel de Mayagüez está 
siendo protegido por las mismas autoridades, 
por tratarse de uno de los testigos utilizados por 
el gobierno para hallar convictos a 3 comer
ciantes de Aguada. 


